



Name:

Die Mütter des Grundgesetzes

1. Schau dir den Filmausschnitt über die Mütter der Verfassung an. Kreuze an:

Film „Das Grundgesetz“:

planet-schule.de/x/70jahregg

Min 25:40–Min 30:30



1a. Wie viele Mütter des Grundgesetzes gab es damals?

- zwei vier sieben

1b. Wofür hat Elisabeth Selbert gekämpft?

- Dass Männer und Frauen in allen Bereichen gleichberechtigt sind.
 Dass Männer weniger Rechte erhalten sollen als die Frauen.
 Dass Männer und Frauen staatsbürgerlich gleich sein sollten.

1c. Welche Rollen nahmen die Frauen direkt nach dem Zweiten Weltkrieg ein?

Die der ...

- Bauarbeiter und Architekten.
 fehlenden Männer; sie waren Familienoberhaupt und sorgten für den Lebensunterhalt.

1d. Welche Rolle wünschten sich viele Männer damals nach dem Zweiten Weltkrieg für die Frauen?

- Dass sie in Politik und Wirtschaft genauso häufig vertreten sind wie die Männer.
 Sie wünschten sich die Frauen an den Herd zurück.
 Sie wollten den Frauen in allen Bereichen mehr Verantwortung übertragen.

1e. Warum reichte es Elisabeth Selbert nicht, dass Frauen die gleichen staatsbürgerlichen Rechte wie Männer haben?

- Weil der Mann in Familienangelegenheiten dann immer noch automatisch das letzte Wort hätte.
 Weil sie den Satz zu lang fand.

2. Tagebucheintrag – Die Bedeutung des Artikels 3 GG

Wie würde ein Deutschland ohne Artikel 3 GG aussehen?

Beschreibe den Tagesablauf einer Frau, deren Recht auf Gleichberechtigung im Alltag nicht gegeben ist oder den eines Mannes, der mehr Rechte hat als seine Frau.